



Lamballe, le 27 décembre 2016

Madame, Monsieur, cher(e) adhérent(e),

Veillez par ce courrier recevoir nos meilleurs vœux de santé, bonheur et prospérité pour vous-mêmes et vos familles en 2017.

L'année 2016 s'achève dans une conjoncture correcte qui doit beaucoup à la demande chinoise et aux entreprises qui exportent sur ce grand marché. Tout laisse penser que cette dynamique peut se maintenir en 2017. Donc soyons optimistes.

La période passée a été fondamentale pour Cooperl. **La réforme du cadran et la mise en place du prix Cooperl nous ont permis de mettre fin aux errements du prix de base breton qui se déconnectait régulièrement du marché européen. L'épisode de l'été 2015 a été emblématique de son dysfonctionnement passé.**

Nos ressources économiques sont désormais entièrement orientées vers la compétitivité de nos adhérents. Cette politique doit vous permettre de consolider vos structures et d'investir pour l'avenir.

Le marché du porc restera vraisemblablement difficile. Les distorsions de concurrence persistent et deux concurrents majeurs, l'Espagne et l'Allemagne, domineront désormais le marché européen. Le consommateur est libre de ses choix, l'étiquetage de l'origine aidera à mieux l'informer. Seule une stratégie réaliste de compétitivité-prix, de montée en gamme progressive et d'internationalisation nous permettra de résister et de nous développer dans un monde toujours plus ouvert.

L'année à venir sera essentielle en ceci que plusieurs de nos grands projets aboutiront, au premier rang desquels l'unité de méthanisation 'Emeraude Bio Energie'. En 2017, Cooperl deviendra producteur d'énergie. Une part significative de la valeur ajoutée créée par cette nouvelle activité sera orientée en soutien de vos Investissements en Bâtiments Agro-Ecologiques (aide IBAE) avec pour conséquence de neutraliser le surcoût environnemental de vos prochains projets, neufs ou en rénovation. La méthanisation est une opportunité formidable mais elle exige capitaux, savoir-faire et intrants. Coopérer permettra à chacun d'en tirer parti.

L'année qui s'ouvre est également particulière en ceci qu'une échéance électorale majeure aura lieu. Souhaitons aux divers candidats d'avoir le courage de ne pas céder à la démagogie, d'oser dire la vérité, poser les vrais problèmes et refuser toute fuite en avant. Notre agriculture dispose d'atouts mais sa modernisation a pris du retard. Nous sommes capables de participer à relever les grands défis alimentaires et environnementaux du XXIème siècle. Donnons-nous en les moyens.

Pour conclure, ayons confiance et en nous-mêmes et en notre capacité à créer collectivement une belle coopérative, gage d'efficacité et d'équité entre adhérents, salariés et autres parties prenantes.

Vous renouvelant nos meilleurs vœux, veuillez agréer, Madame, Monsieur, cher(e) adhérent(e), l'expression de nos salutations respectueuses.

Patrice DRILLET
Président

Emmanuel COMMAULT
Directeur Général